

Nous ont quittés dans l'espérance de la Résurrection :



Stéphane Czarnuch, âgé de 68 ans, funérailles le 17 janvier à Bon-Secours.
Gabriel Brebart, veuf de Germaine Delporte, âgé de 96 ans, funérailles le 17 janvier à Péruwelz.
Bernard Degallaix, âgé de 75 ans, funérailles le 24 janvier à Wiers.
José Clément, âgé de 78 ans, funérailles le 28 janvier à Wiers.



Recevoir
Accompagner
Apaiser

À vos côtés depuis 1975 pour l'organisation complète de funérailles partout en Belgique et à l'étranger dans le respect de vos convictions philosophiques et religieuses.

Boulevard Léopold III, 91 - 7600 Péruwelz (siège social) - Rue du Bas du Rieu, 58 - 7600 Péruwelz - 069 77 23 80
Chaussée de Tournai, 180 - 7801 Ath - 068 840 840

Boutique de la Basilique.

Ouverte tous les jours de 14h à 17h.

Le mercredi et le jeudi de 9h30 à 11h30 Tél. 0032-(0)69 84 78 14

Vous y trouverez médailles, cierges de neuvaines, chapelets, objets religieux, livrets de spiritualité, statues. Vous pouvez aussi demander la célébration d'une messe pour rendre grâce, pour un défunt ou pour une intention particulière.

Site web de la Basilique de Bon Secours : basiliquedebonsecours.be

Contact : Abbé Ph DALOZE

Basilique Notre-Dame de Bon Secours 1 rue Royale - 7603 Bonsecours mail info@notredamedebonsecours.be
Téléphone : 0032-(0)69.77.23.22.

Adresses et contacts utiles.

Prêtres à votre service :

Philippe DALOZE, curé recteur.
Rue de Sondeville, 2, PERUWELZ.
Tél. 069 77 23 22
Joseph MANANGA, vicaire.
Tél. 0493 94 70 89
Henri BATALIE, vicaire.
Tél. 069 64 01 69
Stéphane RUBBERS diacre permanent
Tél. 0473/ 70 68 60

Animatrice en Pastorale

Françoise MWISANGIE
Tél : 0497 22 46 34
Mail : fra.ap.peruwelz@gmail.com

Communauté "Notre-Dame de la Merci"

Tél. 069 77 99 11

Animation Mouvement des Jeunes : Tél. 069 78 16 03 – 0475 25 03 70

Page Facebook: <https://www.facebook.com/MJF.Peruwelz>

Holy Life - Groupe des jeunes chrétiens de Péruwelz

Mail : rubbers.lefebvre@gmail.com - Téléphone/Whatsapp: 0032 498/543943

Visiteurs des malades :

Eveline HERNOULD Rue du Réthibaut, 43-01 PERUWELZ Tél. 0470 35 07 22

Offranderie de la basilique : Tél. 0032- (0) 69 84 78 14

Ouverte tous les jours de 14h à 17h. Mercredi et jeudi de 9h30 à 11h30.

SECRETARIAT PAROISSIAL : Mail : info@paroisseperuwelz.be

Rue de Sondeville, 2 à 7600 PERUWELZ Tél. 069 77 23 22

- Chaque lundi de 14h à 16h30.
- Chaque mercredi de 10h à 11h30. (sauf vacances scolaires)
- Chaque vendredi de 10h à 11h30.

N°3/2026 – Du 2 au 15 février 2026

Echo des clochers

Bury-Braffe-Baugnies-Wiers-

Wasmes AB-Callenelle-

La Roë-Péruwelz-Roucourt-Brasménil-Bonsecours

Site web: Unité Pastorale : paroisseperuwelz.be - Wasmes AB : stmartinwasmesab.weebly.com Diocèse : diocese-tournai.be

Secrétariat : rue de Sondeville 2 7600 Péruwelz - Mail : henri.batalie@skynet.be

Edit. resp. : Mr le curé Philippe DALOZE- rue de Sondeville, 2 Péruwelz - Tél : 069 77 23 22 - Mail : info@notredamedebonsecours.be

Pour soutenir notre unité pastorale, vous pouvez faire un don sur le compte des œuvres paroissiales (A.O.P)
Un grand merci ! BE26 0017 5054 2529

Du sel ... et de la lumière ... !

Jésus a souvent eu recours à des images pour nous faire goûter à ses secrets. Aujourd'hui, il nous explique ce que les chrétiens doivent être dans le monde. **Le sel et la lumière** n'ont pas de sens par eux-mêmes ou pour eux-mêmes. C'est en se dissolvant que le sel donne du goût et c'est en étant placée sur un support que la lumière éclaire. Le rôle le plus courant du sel, c'est de donner du goût. Avec un peu de sel que c'est bon! Sans lui, que c'est fade !

Au cours du « Sermon sur la Montagne », Jésus avait dit : « *Vous êtes le sel de la terre.* » L'homme moderne est immergé dans la banalité de la grisaille quotidienne : gestes stéréotypés, visages blaséfants sous les lumières artificielles des néons, objets standardisés, ras-le-bol d'une course effrénée... La vie a-t-elle encore un certain goût ? Beaucoup disent qu'elle est absurde, insipide. Avec Jésus, tout peut prendre un sens nouveau. Il nous demande d'être « authentiques », de ne pas s'affadir. Le chrétien qui a perdu le goût de Dieu est malheureux, il est devenu fade.

Paul Claudel disait : « *L'évangile est du sel et vous en avez fait du sucre.* » Il ne faut surtout pas devenir un chrétien « caméléon » qui adopte toutes les modes et les mentalités du monde ou qui prend la couleur de son milieu. Être du sel, c'est donner du bon goût à notre terre des hommes en y répandant la paix et l'amour de Dieu.

Jésus disait aussi : « *Vous êtes la lumière du monde.* » Sans la lumière, pas de couleur, pas de

beauté, pas de vie possible. Le soleil est réellement la source unique et indispensable de toute l'énergie qui existe sur notre planète. Le soleil est donc l'une de ces belles images de Dieu, source de toute vie. Lorsque Jésus disait ces paroles, il avait devant lui des **petites gens** : des infirmes, des gens qui souffraient de toutes sortes de maux. Ce n'est pas eux qui sont « lumière » mais seulement ils laissent transparaître et rayonner leur foi en Jésus. Qui peut se faire une idée merveilleuse de la dignité de l'homme qui se laisse investir par Dieu ?

Jésus nous demande de « *briller* » mais il ajoute aussi : « *Gardez-vous de pratiquer votre justice pour être regardés et admirés.* » Mt 5. Nous ne devons pas nous faire valoir à la manière des orgueilleux... Seule la lumière de Dieu peut éclairer nos frères mais elle veut le faire à travers chacun de nous, les chrétiens. Pour conclure, Jésus n'a pas dit : « *Soyez...* » mais « *Vous êtes...* » Nous sommes « *sel et lumière* » par notre **baptême**. C'est en voyant ce que font les baptisés que les hommes vont rendre gloire à leur Père du Ciel. Le jour du baptême, nous

VOUS ETES LA LUMIERE DU MONDE!

QUE VOTRE LUMIERE BRILLE
DEVANT LES HOMMES !

AINSI, ILS RENDRONT GLOIRE A
VOTRE PERE QUI EST AUX CIEUX.



avons reçu un **cierge allumé**, symbole de ce que nous devons être : une lumière pour les autres. Les chrétiens ne sont pas supérieurs aux autres mais ils possèdent un grand trésor : leur foi et leur confiance en Dieu. C'est la raison pour laquelle Jésus affirme : « *Vous êtes le sel de la terre et la lumière du monde.* »

Prière

Seigneur Jésus, sans cesse Tu nous redis que nous sommes tes disciples. Tu nous appelles chaque jour à être « sel de la terre et lumière pour le monde. »

Jésus, donne-nous de toujours accueillir ta lumière et de la rayonner. Donne-nous de toujours accomplir ce que Tu attends de nous. Accorde-nous, Jésus, d'être de ceux qui font la paix et le bonheur autour d'eux.



Bilan de l'année jubilaire à la basilique de Bon-Secours

Le **jubilé** de notre église fut une occasion unique de célébrer le passé, de renforcer la communauté et de réfléchir à notre vocation dans la société actuelle. Cette année jubilaire a été marquée par une volonté claire de « sortir vers l'extérieur », selon l'invitation lancée par le Pape François à une Église en sortie, engagée auprès de tous, notamment ceux qui sont aux périphéries. Avec l'Equipe d'Animation Pastorale, nous avons voulu créer un évènement par mois.

A travers la réalité pastorale, nous avons découvert les réalités qui sont signes d'espérance. Ce fut le cas aussi de construire des ponts les uns avec les autres. Je pense en particulier à la rencontre avec le monde des personnes porteuses de **handicap** qui a permis d'établir des liens entre des institutions et qui a donné naissance à un groupe « *foi et lumière* ».

Réunir autour d'un repas les différents acteurs qui luttent contre la **pauvreté** a été l'occasion d'apprendre à se connaître et à nouer des liens les uns avec les autres. Ou encore la célébration avec le monde **agricole** qui a permis de mettre en lumière les défis de celui-ci. Ou encore les **enfants** qui ont illustré à leur manière l'espérance qui les habite. Le Jubilé aura aussi été l'occasion de mettre en lumière tous les **bénévoles** qui œuvrent au sein de notre église et sans lesquels l'annonce de la Bonne Nouvelle ne serait pas possible.

Les fruits récoltés

- **Afflux de nouveaux visages** : De nombreuses personnes, parfois éloignées de l'Église, en ont franchi les portes à l'occasion des événements ou des actions caritatives.
- **Renforcement de la fraternité** : Ces initiatives ont consolidé la cohésion au sein de la communauté tout en ouvrant des espaces d'écoute, de partage et de collaboration.

Dynamisme retrouvé : Une nouvelle énergie a été insufflée, notamment chez les jeunes et les familles, désireux de s'impliquer dans des projets porteurs de sens.

Les défis rencontrés

- **Mobilisation à consolider** : Si l'enthousiasme a été réel, il reste nécessaire d'ancrer ces démarches dans la durée et de mobiliser un plus grand nombre de bénévoles.

Dialogue à approfondir : L'ouverture à la diversité des publics suppose un effort constant de dialogue et d'écoute, notamment envers ceux qui expriment des réserves ou des attentes particulières.

Pistes pour l'avenir

- **Pérenniser les actions extérieures** : Maintenir et développer les partenariats avec les associations, les écoles et les acteurs sociaux du quartier.
- **Former à l'accueil** : Proposer des formations à l'écoute et à l'accueil pour les membres de la communauté, afin de mieux répondre aux besoins de chacun.

Favoriser la participation des jeunes : Encourager la prise d'initiatives et la créativité des jeunes dans la vie de la paroisse.

Ce **jubilé** aura été un véritable tremplin pour une Église ouverte, vivante et attentive à la réalité de son environnement. En sortant de nos murs, nous avons pu aller à la rencontre de l'autre, témoigner de notre foi par les actes et semer des graines d'espérance pour demain.

Il nous appartient désormais de poursuivre cette dynamique, fidèles à notre mission d'être **sel de la terre et lumière du monde**

Abbé Philippe Daloze

+++++

Catéchèse

Wiers : Samedi 14 février, rencontre KT 16h45 à la salle, suivie de la messe des familles à l'église.

Péruwelz : Dimanche 15 février, rencontre KT à 10h à l'église, suivie de la messe des familles.

Baugnies : Dimanche 15 février, messe à 9h30 à l'église, suivie de la rencontre KT.

2 février : que nous rappelle cette date ?

Jour important pour les chrétiens : la **Présentation** de Jésus au Temple. La tradition juive voulait que chaque garçon premier-né soit présenté au Seigneur. D'après l'évangéliste Luc, la Sainte Famille se rend au Temple et offre deux tourterelles, l'offrande des pauvres. Elle y rencontre Syméon, un homme sage et de grande foi. Aussitôt, **éclairé** par l'Esprit Saint, il reconnaît en Jésus le Messie. Il dit alors : « *Maintenant, Seigneur, Tu peux laisser ton serviteur s'en aller en paix, car mes yeux ont vu ton salut.* »

A l'Eucharistie, en ce jour, on a coutume d'allumer des cierges pour rappeler que le Christ est notre **lumière qui apporte l'espérance** pour le monde.

Voilà le sens chrétien de cette fête, populaire par l'habitude de se régaler de bonnes crêpes ! De plus, est-ce que cette année verra se vérifier le dicton : *A la chandeleur, l'hiver se meurt ou prend vigueur ?*

5e dimanche ordinaire Samedi 7 février	17h00 : Messe à Bon-Secours au St-Esprit, Ste Famille et Ste Eugénie 17h00 : Messe à Roucourt pour Fernand Bachelard 18h30 : Messe à Wiers pour la famille Vandenbroele-Lemay
5e dimanche ordinaire Dimanche 8 février	8h00 : Messe en latin à Brasménil 9h15 : Messe à Wasmes A-B. 9h30 : Messe à Braffe pour un défunt 10h00 : Messe à Bon-Secours pour Blomme Margelle et Dudzowski Anne et Stéphan 11h00 : Messe à Péruwelz 16h30 : Messe à Bon-Secours
6e dimanche ordinaire Samedi 14 février	17h00: Messe à Bon-Secours 17h00 : Messe à Callenelle 18h30 : Messe à Wiers pour Germain Bausiere
6e dimanche ordinaire Dimanche 15 février	8h00: Messe en latin à Brasménil 9h15 : Messe à Wasmes A/B 9h30 : Messe à Baugnies 10h00 et 16h30 : Messes à Bon-Secours 11h00: Messe à Péruwelz

Lundi	Bon-Secours : 16h30 Chapelet 17h00 messe 17h30 adoration 17h45 vêpres
Mardi	8h30 messe à Péruwelz – Chapelle Baugnies : chapelet à 18h00 suivi de la messe
Mercredi	8h30 messe à Péruwelz – Bon-Secours 16h30 Chapelet 17h00 messe 17h30 adoration 17h45 vêpres
Jeudi	8h30 messe à Péruwelz –
Vendredi	8h30 messe à Péruwelz - Bon-Secours : 16h30 chapelet suivi de la messe et de l'adoration. Premier vendredi du mois : messe uniquement à 18h30 à LA ROË suivie de l'adoration